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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  1. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Dienstag, den  14.03.2017 in 
Hinte Feuerwehrhaus Suurhusen, 

Karkstraat, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:07 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Frau Ilona de Vries  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Diedrich Brants Vertretung für Frau Marita Claaßen 
Herr Günter Hoffmann  
Frau Maike Schneider  

CDU 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Elternvertreter/in 
Herr Engelhard Grensemann  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Frau Marita Claaßen  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Claudia Janssen-Schoolmann  

Schülervertreter/in 
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Herr Jannik Redenius  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Stefan Klaassen  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Herr Stefan Bandy  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Frank Wessels  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Antrag der Fraktion FLH - Angebot der Offenen Ganztags-

schule in der Grundschule Hinte zum Schuljahr 2017/2018 an 
4 Tagen 
Vorlage: 2017/GB II/0097 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Neustrukturierung 

der Grundschulen Hinte und Loppersum zu einer Grundschu-
le an zwei Standorten ab August 2023 
Vorlage: 2017/GB II/0098 

 

   
 6   Darstellung der KiTa-Online-Anmeldung über die Homepage 

der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0100 

 

   
 7   Darstellung des Beschwerdemanagements der Gemeinde 

Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0099 

 

   
 8   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 9   Anträge und Anfragen  
   
 10   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Frau de Vries eröffnet die Sitzung. Sie stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
Besonders begrüßt Sie die Zuhörer und die Presse, sowie das anwesende Mitglied des 
KiJuPa.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Frau de Vries verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice, Kindergärten, 
Schulen und Soziales vom 13.06.2016 wird genehmigt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 3   
 
 
zu 4 Antrag der Fraktion FLH - Angebot der Offenen Ganztagsschule in der 

Grundschule Hinte zum Schuljahr 2017/2018 an 4 Tagen 
Vorlage: 2017/GB II/0097 

 
Herr Hoffmann (FLH) stellt den Antrag seiner Fraktion vor. Er geht auf die Eckpunkte ein und 
weist abschließend darauf hin, dass in dieser Angelegenheit eine eindeutige Beschlusslage 
bereits bestehe. Er möchte wissen, ob die Grundschule Hinte die entsprechenden Anträge 
gestellt hat. 
 
Herr Nikoleit teilt mit, nicht gegen eine Betreuung an vier Tagen zu sein. Allerdings stellt er 
einige Punkte vor, die gegen die Einführung in 2017 sprechen. 
Dadurch, dass beide Grundschulen zu einem Standort zusammengefasst werden sollen 
herrscht eine große Planungsunsicherheit. Außerdem glaubt er nicht, dass der sich im Bau 
befindliche Anbau für die Grundschule Hinte rechtzeitig fertig werden wird, so dass die Schü-
ler durch die Bauarbeiten beeinträchtigt werden könnten. Problematisch gestaltet sich au-
ßerdem die derzeitige Personalsituation, welche zurzeit sehr angespannt ist. Hier ist nach 
den Ausführungen von Herrn Nikoleit auch keine baldige Entspannung absehbar. Abschlie-
ßend merkt Herr Nikoleit an, dass es für einen vierten Betreuungstag bisher kein Nachmit-
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tagsangebot gebe, da von den örtlichen Vereinen und Verbänden bisher keine Angebote 
unterbreitet worden sind. 
 
Herr Eertmoed möchte von Herrn Nikoleit wissen, ob es eine Frist für die Beantragung der 
Ganztagsbetreuung an vier Tagen gibt. Herr Nikoleit verneint dieses. 
 
Herr Hoffmann möchte wissen, warum die Schulleitung den Rat nicht frühzeitig über die be-
stehenden Probleme informiert hat. Eine Beeinträchtigung der Schüler durch Bauarbeiten 
sieht er nicht. 
Herr Nikoleit weist diesbezüglich auf ein Gespräch zwischen der Landesschulbehörde, der 
Verwaltung und der Schulleitung im Dezember 2016 hin. 
 
Herr Eertmoed bekräftigt, dass die Bauarbeiten rechtzeitig abgeschlossen werden. Die an-
gespannte Personalsituation ist ihm bisher nicht bekannt gewesen.  
 
Die Anwesenden sind sich am Ende einig, den Antrag zur Beratung an die Fraktionen zu 
verweisen. Im Verwaltungsausschuss soll dieser dann behandelt werden. In der nächsten 
Ratssitzung soll eine Entscheidung getroffen werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion FLH wird zur weiteren Beratung in die Fraktionen verwiesen. Der 
Antrag wird anschließend im Verwaltungsausschuss behandelt, im Rat soll letztendlich eine 
Entscheidung getroffen werden. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Neustrukturierung der Grund-

schulen Hinte und Loppersum zu einer Grundschule an zwei Standorten ab 
August 2023 
Vorlage: 2017/GB II/0098 

 
Herr Ukena erläutert die Vorlage. 
 
Herr Hoffmann wünscht sich eine bessere Darstellung der Verzahnung der beiden Grund-
schulen. 
 
Frau Gloger informiert die Anwesenden, dass die Zusammenarbeit der Grundschulen be-
sonders im sportlichen Bereich bereits sehr groß ist. 
Sie weist auf die in Kürze bevorstehende Pensionierung von Frau Glosch-Brian hin. Die Stel-
lenausschreibung für eine(n) Nachfolger(in) läuft bereits. Im Hinblick auf diese Beschlussfas-
sung glaubt sie, dass es schwierig werden kann die Stelle neu zu besetzen, wenn nicht klar 
ist, ob die Grundschulen in fünf Jahren zusammengelegt werden. Im Übrigen ist sie der Mei-
nung, dass ein Schulleiter für zwei Standorte eine qualitative Einschränkung bedeutet und 
wünscht sich, in die weiteren Überlegungen die eigenständige Weiterführung beider Schul-
standorte mit einzubeziehen. 
 
Herr Eertmoed ist mit Frau Gloger einer Meinung, dass die Wiederbesetzung der Stelle unter 
diesen Umständen schwieriger sein könnte. Zum Zeitpunkt der Beschlussfassung, beide 
Schulstandorte zu einem zusammenzufassen, ließen die Schülerzahlen keine andere Ent-
scheidung zu. Mittlerweile sind die Schülerzahlen wieder gestiegen. Ob dies ein permanen-
tes oder temporäres Phänomen ist, kann derzeit noch nicht abgeschätzt werden. Alle Prog-
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nosen sagen für die Gemeinde Hinte eine sinkende Einwohnerzahl voraus. Er kann daher 
dem Rat nichts anderes empfehlen, als die Zusammenlegung beider Standorte zunächst 
zum August 2023 zu realisieren. 
 
Herr Piperek ist der Meinung, dass das Jahr 2023 noch weit entfernt ist. Niemand kann vor-
hersagen was bis dahin alles geschehen kann. Er beantragt, die Vorlage auf das Jahr 2022 
zu vertagen. 
Herr Eertmoed antwortet, dass dies nicht möglich ist, da es bereits einen entsprechenden 
Ratsbeschluss für die Zusammenlegung gebe, der bei einer Vertagung zunächst umgesetzt 
werden muss. Dies würde eine Zusammenlegung beider Schulstandorte für das kommende 
Jahr bedeutet. 
Herr Piperek zieht nach den Ausführungen von Herrn Eertmoed seinen Antrag zurück. 
 
Herr Voget möchte wissen, ob die Schuleinzugsbereiche fix sind. 
Herr Eermoed bestätigt, dass zurzeit keine Notwendigkeit einer Anpassung besteht. 
 
Frau Scholz-Benedictus drückt ihre Bedenken aus, über eine Vorlage zu beschließen, solan-
ge unklar ist, ob und wie die Nachfolge von Frau Glosch-Brian geregelt ist. 
Herr Eertmoed informiert Frau Scholz-Bendictus, dass die Landesschulbehörde die Stelle 
unbefristet ausgeschrieben hat. 2023 ist Herr Nikoleit wahrscheinlich auch bereits in Pensi-
on, so dass sich hier auch nochmal Möglichkeiten ergeben. 
Wenn es anders laufen soll, müssen die Fraktionen entsprechende Anträge stellen. Entge-
gen der vorherrschenden Meinung, kann es im VA und Rat abweichende Beschlussfassun-
gen geben. 
 
Frau Gloger fragt an, ob es möglich wäre nochmal Gespräche zwischen Schule und Fraktio-
nen durchzuführen. Sie hat den Eindruck, die Angelegenheit ist zwischen diesen Parteien nie 
richtig diskutiert worden. 
 
Frau Scholz-Benedictus beantragt, einen runden Tisch zwischen den Grundschulen, der 
Verwaltung und den Fraktionen durchzuführen, mit dem Ziel, über die Zusammenlegung zu 
diskutieren. Die Gesprächsrunde, soll bis zum 10.04.2017 stattfinden. 
 
Die Sitzung wird von 17.42 bis 17.47 Uhr unterbrochen. 
 
Die SPD-Fraktion beantragt, die Vorlage zur erneuten Beratung zurück in die Fraktionen zu 
geben. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Frau de Vries lässt über den weitergehenden Antrag der SPD-Fraktion abstimmen.  
 
Beschluss: 
Die Vorlage wird zur weiteren Beratung in die Fraktionen zurücküberwiesen. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Darstellung der KiTa-Online-Anmeldung über die Homepage der Gemeinde 

Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0100 

 
Frau Eertmoed stellt den Anwesenden anhand einer Powerpoint Präsentation die Möglichkeit 
vor, die Kindergartenanmeldung ab sofort online über die Webseite der Gemeinde Hinte vor-
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nehmen zu können. Über das System sollen zukünftig auch die Kindergartengebühren abge-
rechnet werden. 
Sie betont, dass diese Anmeldemöglichkeit nur für die gemeindlichen Kindergärten zur Ver-
fügung steht. Bei den kirchlichen Kindergärten ändert sich nichts. 
Auf Nachfrage informiert sie die Anwesenden, dass die Kinder natürlich auch weiterhin per-
sönlich angemeldet werden können. 
 
Herr Eertmoed ergänzt, dass das Programm dazu beiträgt, die Abläufe in der Verwaltung 
effizienter zu gestalten. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 7 Darstellung des Beschwerdemanagements der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2017/GB II/0099 
 
Herr Ukena erläutert den Anwesenden das Beschwerdemanagement der Gemeinde Hinte. 
Anhand von Statistiken zeigt er die Nutzung des Systems auf und informiert über den Ablauf 
von Eingang bis zur Abarbeitung der Tickets. 
 
Herr Eertmoed ergänzt, dass ihm eine Darstellung des Systems in einem öffentlichen Aus-
schuss wichtig ist. Das System ist wohl noch nicht so bekannt, wie bisher angenommen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 8 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass das Wahllokal für den Wahlbezirk 012 
Suurhusen-Süd zukünftig im Wohnpark Concordia angesiedelt sein wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
  
 
 
zu 9 Anträge und Anfragen 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau de Vries schließt die Sitzung um 18.07 Uhr. Sie dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
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gez. Ilona de Vries gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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